

Fiche analytique – Mémoire de Master MUSE

A rendre au secrétariat lors de l'inscription à la soutenance du mémoire

* champs obligatoires

AUTEUR*	NOM : Aïdonidis		PRENOM : Marc	
TITRE MEMOIRE*	L'évolution du droit international et de la coopération régionale en région arctique face aux altérations induites par le réchauffement climatique			
NUMERO MEMOIRE	(à remplir par le secrétariat)			
DATE SOUTENANCE	01.03.2018	Salle:	Heure: 10h00	
THEMATIQUE* (AFFILIATION)	Faculté de droit			
VOLEE MUSE*	2015			
TITRE ACADEMIQUE* (par ex.: licencié en biologie)	Bachelier en relations internationales			
DIRECTION* / EVALUATION	Directeur de mémoire* Makane Moïse Mbengue	Co-directeur de mémoire* N/A	Nom(s) du ou des juré(s)* Komlan Sangbana	
STAGE (éventuel)	Organisme d'accueil N/A	Maître de stage N/A		
Projet de l'ISE (éventuel) auquel le mémoire est rattaché	N/A			
Bourse (éventuelle) reçue par l'étudiant	N/A			
COLLATION*	Nb de pages* 94	Nb de figures* 5	Nb de tableaux* 0	
TERRAIN D'ETUDE OU D'APPLICATION	Région arctique			
MOTS-CLES* (entre 5 et 10)	Arctique ; Changement climatique ; Coopération internationale ; Traités internationaux ; Lois régionales			
RESUME* (max 1500 car)	L'Arctique constitue l'une des régions les plus impactées par le changement climatique. Afin de faire face aux nouveaux défis économiques, sécuritaires et écologiques créés par le réchauffement global, différents efforts de coopération ont été entrepris par les États riverains afin d'adapter divers traités internationaux préexistants aux particularités de la région arctique. Ces initiatives ont jusqu'à présent été menées au travers d'une vision d'un droit international préexistant à même de s'adapter à ces particularités, rejetant de ce fait l'hypothèse d'un nouveau traité unique qui, à l'image du traité sur l'Antarctique, couvrirait l'ensemble des problématiques sur une base exhaustive et juridiquement contraignante. Le but de ce mémoire est de présenter le contexte juridique existant au sein de la région arctique à l'heure actuelle et d'identifier les vides juridiques potentiels et leurs sources. Des stratégies de remédiations à ces vides seront également discutées afin d'offrir un aperçu des différentes alternatives d'évolution juridique que pourra connaître la région arctique sur les prochaines décennies.			
SUMMARY* (en anglais)	The Arctic is one of the regions most impacted by climate change. In order to face the new economic, security and ecological challenges created by global warming, various cooperative efforts have been undertaken by the arctic states in order to adapt pre-existing international treaties to the particularities of the arctic region. These initiatives have so far been conducted through the idea that this pre-existing international law was able to adapt to these peculiarities, thus rejecting the hypothesis of a new single treaty that, in the image of the Antarctic Treaty, could cover all issues on a comprehensive and legally binding basis. The purpose of this dissertation is to present the current legal context existing within the arctic region and to identify potential legal gaps. Several strategies for remedying these gaps will also be discussed in order to provide an overview of the different legal evolution alternatives that the Arctic region may experience over			

	the next decades.
REMARQUES	N/A

Version 4, 30 janvier 2012